

## **SE REÚNE EL OMBUDSMAN CON LÍDERES DE 22 ASOCIACIONES CIVILES Y ANUNCIA 2009 COMO EL AÑO DE FORTALECIMIENTO DE LA CEDHJ EN ESTE RUBRO**

Al presentar ante los medios de comunicación a Marco Griffini, presidente de la asociación no gubernamental Amici dei Bambini, que trabaja en el ámbito de las adopciones internacionales, el ombudsman de Jalisco, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, anunció que en 2009 la Comisión Estatal de Derechos Humanos fortalecerá su trabajo con los organismos de la sociedad civil. Prueba de ello fue la reunión que este día sostuvo con 20 asociaciones que trabajan a favor de varios sectores de la sociedad – entre ellos niños, migrantes, nahuas y mujeres–, quienes le expresaron sus inquietudes y necesidades como grupos vulnerables. Algunas de las organizaciones fueron: Amigos del Crucero, Mamá AC y Corporativa de Fundaciones; además de la reunión con el señor Griffini y la visita a la casa de asistencia de Children Internacional.

Álvarez Cibrián anunció la próxima firma de un convenio con Amici dei Bambini, cuyo objetivo principal será la difusión de los derechos humanos, en particular de los niños que se encuentran en abandono y de su derecho a ser hijos.

Estableció, además, el compromiso de realizar investigaciones sobre el marco jurídico sobre el tema de las adopciones y, en su caso, hacer las propuestas necesarias al Poder Legislativo; esto debido a que los tratados y convenciones internacionales muchas veces son ratificados por el Senado, pero se quedan en letra muerta, ya que las leyes locales no se adecuan a esos compromisos. Incluso, en ocasiones se retrocede de lo que se ha logrado en el ámbito internacional.

La intención, subrayó, es fortalecer el sistema mexicano y aprovechar la buena fe de Amici dei Bambini para que en México se garantice el derecho que tienen niñas y niños en abandono a gozar de una familia y a ser hijos, que es superior a cualquier otro interés.

Dijo que la CEDHJ, como parte de la protección y defensa de los derechos humanos, se suma a los objetivos de la organización italiana y ofreció el respaldo institucional a través del diálogo, acciones conjuntas y presencia permanente para facilitar y dar seguridad en los trámites.

Los ejes de trabajo de Amici dei Bambini –que hoy anunció el inicio de operaciones en México y que tendrá su sede en Guadalajara– son: realizar los trámites jurídicos para las adopciones, sensibilizar e informar sobre los hogares sustitutos, cursos de formación por familias, realización de redes de familias acogedoras, seguimiento, formación y asesoramiento a los capacitadores sobre la acogida de niños, niñas y adolescentes, creación y apoyo de asociaciones de familias sustitutas, entre otros.

La asociación tiene su sede principal en Milano, Italia, nueve sedes regionales y 30 sedes en el exterior: Albania, Bolivia, Bosnia, Brasil, El Salvador, Bulgaria, Camboya,

Colombia, Ecuador, Kenia, Kosovo, Marruecos, Moldavia, Nepal, Perú, Rumania, Moscu, Sri Lanka, Ucrania y México.

Por otra parte, el titular de la CEDHJ dio a conocer que hoy estableció el compromiso con 20 organizaciones de la sociedad civil de reunirse una vez al mes y a diseñar un programa en el que se establezcan los objetivos que perseguirán en cada uno de los encuentros.

Asimismo, durante su visita a las instalaciones de Children International México, el director de la organización, Gastón Ramírez Pinto, le entregó un reconocimiento por su colaboración y disposición para trabajar en conjunto a favor de la infancia de Jalisco. Esta asociación se dedica a ayudar a niños de la zona metropolitana que viven en la pobreza.

El objetivo de la visita fue conocer de cerca la forma de trabajar para capitalizar de manera adecuada el convenio de colaboración que se firmó el mes de octubre pasado. Hasta el momento se ha efectuado un curso de capacitación con personal y se pretende que en los próximos meses también participen los padres de familia, prestadores de servicio y el voluntariado. Asimismo, la Comisión capacitará a una delegada del organismo que viajará en agosto a Nueva York a una reunión de la ONU, donde compartirá experiencias con niños de otros países. En los próximos días la Comisión realizará una aportación para la biblioteca del organismo.

Durante el recorrido, el ombudsman manifestó la importancia de fortalecer la Comisión a través de la vinculación con otras organizaciones. Los tres objetivos principales son la capacitación, la difusión de los derechos humanos y la atención de las quejas que se canalicen a la CEDHJ a través de Children International.